

# Syndicat Pénitentiaire des Surveillant(e)s

## 100% C.E.A



Maison d'arrêt de  
VALENCIENNES



## QUAND L'ORGANISATION TOURNE AU SCANDALE !!!

**Agents à bout, effectifs en berne, direction absente : jusqu'où ira-t-on ?**

**Les faits du jours :**

La feuille de service du 2 décembre 2025 était déjà truffée de « blancs », avec de nombreux postes non pourvus avant même le début de la journée.

À cela se sont ajoutés 5 arrêts maladie supplémentaires, laissant le brigadier-chef de roulement gérer dans l'urgence une organisation déjà bancale.

A cela se rajoute la Journée de CAP (commission d'application des peines), premier jour des colis de Noël et des travaux qui n'en finissent plus : tout cela a été "géré" à seulement 10-15 agents pour 360 détenus. **Des conditions de travail indignes !!!!**

L'agent du 2e Ouest a assuré seul la gestion de deux étages, avec la charge de mouvements, de demandes et de tensions que cela implique.

L'agent promenade est venu l'épauler pendant 1 h 30 pour permettre au brigadier-chef de souffler : belle solidarité entre collègues, mais bricolage permanent pour masquer une organisation défaillante.

Activités, soins, promenades, douches... tout a été assuré dans la douleur, au détriment de la sécurité des personnels comme des personnes détenues. Une direction silencieuse et absente.

**Interpellé directement sur cette situation, le chef d'établissement n'a ni répondu, ni même regardé les agents !!!!!!**

Ce silence est vécu comme un profond manque de respect par des personnels qui tiennent à bout de bras un service déjà fragilisé. Cette absence de considération managériale alimente le dégoût et la lassitude de collègues pourtant investis et consciencieux. Notre constat : une négligence coupable de la direction.

À force de fermer les yeux sur un sous-effectif chronique et des postes laissés vacants, la direction fait peser sur les agents une charge de travail insoutenable et surtout, intenable au quotidien.

Travailler dans de telles conditions, ce n'est pas "faire des efforts", c'est mettre en danger les personnels, sacrifier la qualité du service public pénitentiaire et user les équipes jusqu'à la rupture.

Le chef d'établissement porte la responsabilité de cette organisation dégradée et de ce mépris des alertes répétées des agents et de leurs représentants.

**Ce que le bureau local SPS exige :**

Des effectifs suffisants et une gestion anticipée des absences, pour garantir des services sécurisés et humains.

Une révision immédiate de l'organisation quotidienne afin de supprimer les postes "blancs" et les bricolages permanents. Un véritable dialogue avec les agents et leurs représentants, au lieu du mépris silencieux et des non-réponses.

À la MA de Valenciennes, les personnels ne réclament pas des priviléges : ils exigent simplement de pouvoir faire leur travail en sécurité, avec des moyens dignes et une direction qui assume enfin ses responsabilités.

## Le SPS, 100% CEA !

**A VALENCIENNES, le 03 Décembre 2025**

**Pour le Bureau local**

**Mail : thierry.tesson@justice.fr**

**site internet : [www.sps-penitentiaire.fr](http://www.sps-penitentiaire.fr)**

